

Que d'*Ave Maria* semés par les chemins de France ! Que de rosaires effeuillés, que de notes suppliantes jetées à tous les échos ! Par instants, auprès du saint Rocher, c'était comme une immense clameur qui montait vers Dieu et sollicitait sa miséricorde.

Les anges seuls sauraient évaluer les intentions de prières apportées ou envoyées ici pour l'Eglise, pour la patrie, pour les pécheurs, pour des besoins spirituels et temporels. *Quatre cent-quarante cinq mille deux cent dix* ont été l'objet d'une mention particulière aux diverses réunions ; *neuf mille huit cent vingt-six* étaient des actions de grâces.

Non seulement on a eu recours à notre bonne Mère, mais encore on a tenu à prier en union avec elle. *Quatre mille cinq cent trente sept* personnes ont été enrôlées en 1888 dans l'archiconfrérie de l'Immaculée-Conception, et *deux mille cent-quatre-vingt-dix-sept* dans la confrérie du Rosaire. L'Archiconfrérie a reçu en outre *vingt-deux affiliations nouvelles*.

Quelle a été l'efficacité de ce concert immense de supplications ? Nous le saurons un jour.

En attendant, ce phénomène n'est pas le moins étonnant de l'année qui vient de finir. Remercions notre auguste Reine de ce qu'il nous a été permis de le contempler encore une fois.

*
* * *

Ce n'est pas d'aujourd'hui que son empire s'étend visiblement sur le monde entier. Déjà les peuples les plus reculés avaient envoyé leurs représentants ou leurs bannières. L'eau miraculeuse allait jusqu'à l'extrémité de la terre apporter des consolations et des guérisons.